

LA HABANA. 17 de enero de 1952

alle. N n°212.
El Vedado.

Mi querido amigo Ferrater Mora:

He dejado pasar mucho tiempo sin escribirle, esperando sin duda, tener algo bueno que decirle o por lo menos que se aclarase la pesada atmósfera en que vivo sumergida desde que llegue a esta Isla. Nada, ni la salud siquiera ha marchado bien. Renunció a entrar en el relato, que por otra parte, no daría quizá idea de la realidad, pues el conjunto es lo importante; la atmósfera de angustia, de falta total de alegría, como si un muro se alzara ante todo proyecto o realidad esperanzadora. En fin.. Como veo que no cambia, quiero escribirle unas líneas para que no atribuya a olvido o a frialdad en mi afecto amistoso, el silencio.

De mi libro nada se, como es natural, ni de nada. Si lo ofrecí a Lopez "lausa para su publicación en español y me dijo, naturalmente que no podía; algo así como que tiene muchos libros de ese orden en espera de publicación....

No he hecho sino dar conferencias y conferencias y conferencias...

Luis Cernuda esta aquí; dentro de unos días se reintegra a Montá Holyoke Julian "arias esta, según he sabido por Mañach a quien él ha preguntado por mí, en Wellesley. Y he oído decir que el "Maestro" ha aceptado una Cátedra en Zurich.. No hay que tener demasiada suplicacia para ver algo en común en estas dos ausencias o apartamientos del Secretario y del Director respectivamente, de el Instituto de Humanidades. ¿Acaso están los tiempos para ellas?

Escríbame y dígame algo bueno que les haya pasado a Uds o que esperen que les pase. Algo bueno debe de suceder en el mundo y yo me alegraré infinito que recaiga sobre amigos tan queridos como Ud y Renee y "el heredero Uno de los consuelos que mas me alivian cuando paso temporadas así es saber que a las personas que estimo y quiero les sucede algo agradable. Y dígame algo bueno para mí tambien, si tiene qué; algo así como que ya vendrán tiempos mejores y que no tarden mucho; O tambien que otros lo han pasado aun peor valiendo mas y siendo igualmente gente de Dios, en fin, ya "d encontrara algo bueno que decirme. Yo sigo en espera de algun pequeño o grande milagro o prodigio, al menos; si llega, se lo dire enseguida.

Que el Año Nuevo les traiga alegría y algo así como un bien real, duradero. Hasta pronto. Escríbame.

1-III - 52.

Mariaj
H. T. O.